

Josef Kohout

(24 de enero de 1915 - 15 de marzo de 1994)

Este ensayo fue escrito por Grace Shaffer, pasante del Proyecto Legados del Triángulo Rosa. Está basado en las memorias de Josef Kohout y en los esfuerzos del Dr. Klaus Mueller por asegurar la donación de los materiales importantes de Kohout al Museo Conmemorativo del Holocausto de los Estados Unidos. Fue traducido al español por Amilcar Ferrero. Gracias por su trabajo en preservar la historia queer.

Josef Kohout nació en 1915 en una familia católica en Viena, Austria. Su padre trabajaba como funcionario público y su madre se quedaba en casa para criar a Josef y a sus tres hermanas mayores. Josef supo que era gay desde los dieciséis años. Su madre le dijo: "recuerda, pase lo que pase, eres mi hijo y siempre puedes venir a mí con tus problemas".

Mientras estudiaba en la universidad en 1938, conoció al amor de su vida, Fred (probablemente un seudónimo). Desafortunadamente, el padre de Fred, miembro del partido nazi, descubrió su relación. Interrogaron a Josef sobre su relación con Fred y él insistió en que era platónica, hasta que las autoridades nazis presentaron una carta de amor interceptada. Fue condenado a seis meses de trabajos forzados bajo el Párrafo 175, el código penal alemán que criminalizaba la homosexualidad entre hombres. No volvería a ver a su familia durante los próximos seis años. Después de su condena de seis meses, Josef fue trasladado al sistema de campos de concentración.

El primer campo al que fue enviado fue Sachsenhausen. Allí fue alojado en un bloque junto a otros hombres homosexuales marcados con el triángulo rosa. Estos distintivos eran notablemente más grandes que los de otros colores, lo que los hacía más fáciles de identificar desde lejos. Los hombres con triángulos rosas eran tratados con crueldad tanto por los guardias como por otros prisioneros. Josef se dio cuenta de que, en la jerarquía de prisioneros del campo, los hombres gay estaban en el fondo, los "más condenados de los condenados".

Finalmente, el kapo de Josef le ofreció protección a cambio de sexo. Josef aceptó, pensando "¿por qué no debería aprovechar esta oportunidad para salvar mi vida, incluso si fuese degradante?" Esto ayudó a Josef a asegurar un trabajo más seguro y mayores raciones de comida. Josef fue trasladado a Flossenbürg el 15 de mayo de 1940, donde le asignaron un nuevo número de prisionero: 1896. Nuevamente estableció un acuerdo con un kapo para obtener comida y mayor seguridad, encontrando así un camino hacia la supervivencia.



Josef Kohout, ca. 1950.
Schwules Museum

En 1943, se requería que los homosexuales visitaran burdeles establecidos recientemente en los campos para "curar" su condición. Josef se sintió "destrozado" por esta experiencia, y su orientación homosexual se vio reforzada.



Esta insignia del triángulo rosa, usada por Josef Kohout en Flossenbürg, ha sobrevivido hasta el día de hoy y es la única de su tipo. Se encuentra en los archivos del Museo Conmemorativo del Holocausto de los Estados Unidos.

En la primavera de 1945, Josef escapó durante una marcha de la muerte a Dachau y finalmente fue liberado. Después de la guerra, Josef supo que su padre había intentado liberarlo varias veces, pero desafortunadamente la sociedad marginó a la familia por tener un hijo homosexual y el padre de Josef se suicidó en 1942.

Josef intentó volver a la normalidad. Fue atormentado por frecuentes recuerdos de todo lo que había vivido. Josef descubrió que él y otros homosexuales encarcelados por los nazis no eran elegibles para la compensación financiera ofrecida a otros sobrevivientes de campos de concentración.. Sintió la carga de este estigma continuo. Josef dijo: "el progreso de la humanidad nos había dejado atrás a nosotros, los homosexuales".

En la década de 1960, Josef decidió trabajar con Hanns Neumann, un periodista austriaco que también era homosexual, para compartir su historia con el mundo. La homosexualidad aún era un tema tabú, por lo que Josef y Hanns necesitaban proteger sus identidades. Cuando el libro fue publicado en 1972 como *Los hombres con el triángulo rosa*, el seudónimo Heinz Heger figuraba como autor. Inspirados por el título del libro y la valentía de Kohout al contar su verdad, activistas gays en Alemania Occidental reivindicaron el triángulo rosa en 1972, transformándolo de un emblema de violencia y vergüenza en un grito de lucha por los derechos, el orgullo y la comunidad gay en todo el mundo.

Josef falleció en 1994 a la edad de 79 años. Le sobrevivió su compañero de toda la vida, Wilhelm Kroepfl. La historia de vida de Josef ha sido fundamental para dar forma a nuestra comprensión de las experiencias de las personas queer durante el Holocausto.

Fuentes y Lecturas Adicionales

Heinz Heger, *Los hombres del triángulo rosa: memoria de un homosexual en los campos de concentración nazis*. (Amaranto Editores, 2002).

Documenting Nazi Persecution of Gays: Josef Kohout/Wilhelm Kroepfl Collection - Curators Corner Video #13, con la participación del Dr. Klaus Mueller. Museo Conmemorativo del Holocausto de los Estados Unidos. YouTube (14 de enero de 2013).

Lee la historia completa de **Josef Kohout** y mira el video sobre su vida en YouTube. Explora más historias LGBTQ+ de la Alemania nazi en pinktrianglelegacies.org/espanol.